



El once guantanamero clasificó a la etapa conclusiva tras encabezar el zonal oriental.



Deportes

● A cargo de Viviana GONZÁLEZ BALBEN



Canoísta baracoense en busca de boleto olímpico



Pelier Córdoba tuvo en 2019 excelentes resultados competitivos, y pretende batallar por su debut olímpico en el actual año.

El canoísta baracoense José Ramón Pelier Córdoba, seleccionado como mejor atleta juvenil de Cuba y novato del año en Guantánamo en 2019, se prepara por estos días en la presa Hanabanilla, de Villa Clara, con vistas a asistir al torneo clasificatorio continental para los Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

“Estamos todos entrenando para las eliminatorias que tendremos en Brasil, del 3 al 11 de mayo, para hacernos de cupos para Tokio 2020, donde hay que ganarse el boleto”, dijo al diario *JIT* el actual campeón del orbe entre menores de 18 años.

Durante 2019 Pelier demostró madurez competitiva en escenarios internacionales al coronarse en el C1 a mil metros, en el Campeonato Mundial de su categoría y en la Copa del Mundo

en la misma modalidad, efectuados en Poznan, Polonia.

En ambos certámenes tuvo la posibilidad de probar sus habilidades, y aunque la Copa del Orbe fue un medidor importante, aún le resta enfrentarse a canoístas de mayor nivel.

Sin embargo, su temprana edad le permite “tantear el terreno” en la que podría constituir su primera presentación en una cita bajo los cinco aros, de ganarse el derecho a asistir.

En el embalse artificial ubicado en el municipio villaclareño de Manicaragua se entrenan, además, Serguey Torres, Fernando Dayán Jorge, Katerin Nuevo y Maivihanet Borges, clasificados en sus respectivas duplas para la cita nipona, prevista del 24 de julio al 9 de agosto venidero.

● Foto: ICF

BRONCE para menores

El equipo de fútbol de Guantánamo para menores de 13 años obtuvo la medalla de bronce en la tercera edición de la Liga nacional de su categoría, cuya fase conclusiva se realizó del 19 al 25 de enero en la ciudad de Morón, Ciego de Ávila.

El once del Guaso en la discusión del bronce superó 3-1 al representativo de Matanzas, mientras que en el juego por la corona los locales vencieron en tanda de penales 3-1 al representativo de Artemisa.

En la etapa final de la Liga, a la que clasificaron cuatro equipos, en la ronda de todos contra todos a una sola vuelta, los guantanameros perdieron con los artemiseños (0-3), fueron mejores que los matanceros (2-1) y empataron con los avileños (0-0) -con estos últimos los extremos orientales quedaron parejos en puntuación en la tabla de posiciones con cuatro, pero los del centro

del país avanzaron a la batalla por el oro al tener mejor diferencia de goles. Previo a la definición de medallas se desarrolló un Festival de habilidades



para que los atletas midieran su desempeño en diferentes apartados técnicos, donde los jugadores de Guantánamo subieron a lo más alto del podio en tres de las cuatro modalidades en disputa: Jhon Dairon Bongo en dominio del balón; Juan Alberto

Pulgar en golpeo de precisión y Héctor Mario Murillo entre los porteros -el avileño Onel Colina sobresalió en conducción.

La Liga Nacional de Fútbol sub-13 surgió en 2018, y anteriormente tuvo como campeones a Santiago de Cuba y La Habana, por ese orden.

Uno de los integrantes del team del Alto Oriente, Alejandro Bombalé Charlot -entre los más destacados defensas de la lid y escogido para integrar la preselección cubana-, fue seleccionado como mejor atleta de la provincia durante el mes de enero, según trascendió en la habitual reunión mensual de la Dirección provincial de Deportes y el Círculo de cronistas deportivos de la Unión de Periodistas de Cuba.

● Adriel BOSCH CASCARET

Foto: Perfil en Facebook de Fútbol por dentro

Publican revista ajedrecística digital

Con el objetivo de socializar los resultados de la comunidad científica en temáticas vinculadas al ajedrez, un grupo de investigadores de la Universidad de Guantánamo, encabezados por el Dr.C. Dorges Heredia Guilarte, lanzaron en formato digital la revista científica *Capablanca*, cuyo nombre rememora al más universal de los trebejistas cubanos.

Temáticas como la masificación de la disciplina, sus beneficios educativos y terapéuticos, teoría y metodología del entrenamiento de los ajedrecistas, ciencias aplicadas, selección de talentos, formación del profesional y el arbitraje son abordadas

por la publicación.

Capablanca será actualizada con una frecuencia semestral -en los meses de enero y julio- con 10 artículos en español, y resúmenes en idiomas inglés y ruso a los que se podrá acceder a través de la dirección <http://capablanca.cug.co.cu>.

La revista, adscrita al Centro de Investigación Científico-Técnico de la Casa de Altos Estudios guantanamera, se pone al servicio del Grupo de Investigación para el Desarrollo del Ajedrez (GIDA), perteneciente al propio centro, así como de la Federación Cubana de Ajedrez (FCA) y de la Federación Internacional de Ajedrez (FIDE) para la promoción del deporte ciencia.

Esta revista proporciona un acceso abierto inmediato a su contenido, y sus destinatarios principales son los ajedrecistas, investigadores, profesores universitarios, entrenadores deportivos, profesores de Educación Física, estudiantes de pregrado, así como profesionales que se desempeñan en otras ramas y ciencias que tributen al ajedrez.

Revista Científica de Ajedrez "CAPABLANCA"

Temáticas de los artículos:

- ❖ Masificación del Ajedrez.
- ❖ Beneficios educativos y terapéuticos del Ajedrez.
- ❖ Teoría y metodología del entrenamiento de los ajedrecistas.
- ❖ Técnica del Ajedrez (Estudios de Aperturas, Medio Juego y Finales).
- ❖ Ciencias aplicadas al Ajedrez (Informática, Psicología, Neurología, Fisiología, Estadística, y otras afines).
- ❖ Selección de talentos para el Ajedrez.
- ❖ Dirección de organizaciones deportivas de Ajedrez.
- ❖ Formación de valores y cultura Integral en los ajedrecistas.
- ❖ Historia del Ajedrez local, nacional e Internacional.
- ❖ Formación del profesional del Ajedrez.
- ❖ Arbitraje del Ajedrez.



Universidad de Guantánamo



Los interesados en publicar artículos pueden escribir a revistacapablanca@gmail.com y a drdorges@gmail.com para que reciban las directrices.

Juegos entre Escuelas para Profesores de Educación Física

Buena cosecha de futuros educadores

La delegación de Guantánamo obtuvo el primer lugar en el atletismo y el voleibol para chicos, de los Juegos regionales entre Escuelas para Profesores de Educación Física (EPEF), que acogió en tres especialidades la Ciudad Deportiva del Guaso, del 24 al 29 de enero.

En el accionar en el campo y pista, con sede en el estadio Rogelio Palacios, los del Alto Oriente acopiaron 114 puntos (con 10 medallas de oro, 5 de plata y 2 de bronce), por delante de Granma (107) y Las Tunas (81).

Mientras que en el voleibol, celebrado en la Sala polivalente Rafael Castiello, en el masculino, los del

Guaso fueron campeones con dos victorias sin derrotas (por delante de tuneros y granmenses, por ese orden) y las féminas se coronaron con el triunfo sobre la representación de Granma, única rival, según información del Departamento provincial de Estadísticas e Informática de la Dirección de Deportes.

Por su parte, en el baloncesto 3x3 para hombres, efectuado en el patio de la Facultad de Cultura Física, la máxima distinción la consiguió Las Tunas, con seis sonrisas sin descalabro, dejando a los locales en segundo puesto (3 y 3), y los de la ciudad de Bayamo, en el sótano (no ganaron partidos).

En los cuadros de

honor, por Guantánamo lograron colarse Mairelis Torres Balleux, Víctor Yasel Copello y Yailín Gavelis Laza, como mejores deportistas del atletismo, el voleibol para caballeros y damas, respectivamente, y destacaron otros como la entrenadora Marilín Castillo Guzmán y los árbitros Restituto Lescaille, Yordanis Brook, Tomás Bueno y Fernando Rojo.

En la lid donde se enrolaron 123 participantes, no se presentaron las provincias de Santiago de Cuba y Holguín. Las otras dos especialidades convocadas para los Juegos regionales las acogen Granma (béisbol) y Las Tunas (balonmano).

● A. B. C.